

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Siguen los autos por el interior de la población con una velocidad arrolladora.

Anoche, por una de las calles más céntricas marchaba uno en esa forma que logró levantar la más airada protesta del público.

De nuevo hoy pedimos al Alcalde que evite esto por cuantos medios estén a su alcance, para luego de ocurrir una desgracia todo sería lamentaciones que estamos en el caso de evitar.

En el transcurso del debate habido en la Cámara de los Comunes, tratando de las relaciones con los soviets, aplazadas por el gobierno hasta que éstos contesten a las justas demandas inglesas, un diputado comunista insultó al presidente, quien ordenó, que abandonase el salón. Y como se resistiese a verificarlo, por 300 votos contra 88 se le suspendió del cargo de diputado.

Es una nueva lección de respeto a la autoridad, a la ley y al prestigio del Parlamento que acaban de dar los diputados británicos. Aquí en España, en idénticas circunstancias, excepto la mayoría, y no con gran entereza, buena parte de la Cámara se hubiese puesto al lado del compañero levantino, educando o insolentando, a pretexto de que se mermaba la libertad de los representantes del país, confundiendo lamentablemente lo que es el derecho a fiscalizar los actos del Gobierno o presidenciales, con el exabrupto incivil e irrazonado. Lo cual acusa falta de comprensión absoluta o vulgarísimo concepto de lo que debe ser la política.

Discútese todavía si Fiume ha de ser italiana o yugoslava. Todo depende de quien sea dueño del puerto de Brno, hasta hoy no bien definido, a pesar de los Tratados de Rapallo y de Santa Margarita.

Musical, que dijo en Febrero último que no debía evocarse Porto Barros y el Delta, manifiesta ahora conciliador, marcando con ello una nueva orientación en la política exterior italiana.

El Gobierno fascista quiere tener una política propia, y no ser extraño, según opinan algunos que quisieran entrar en la Triple Alianza, por razones más bien económicas que políticas.

La paz de Europa depende de la cordialidad de relaciones entre las dos Potencias del Adriático, ya que de este modo se resolverían quizás cuestiones complicadísimas, como las balcánicas, que están a la orden del día.

De Sociedad

Los que viajan

De Murcia y Orihuela han regresado don Manuel Alonso, su distinguida esposa y su hijo Bismarck.

Club de Regatas

Ayer tarde vióse muy concurrida esta simpática sociedad, en cuyos salones y terrazas se congregó la buena sociedad cartagenera.

Allí vimos a las señoras y señoritas de Wandosell, Susón, Arach, F. J. Jardo, Martínez Domenech, Oreste, Díaz Ripoll, Portales, Soler, Gómez Ramos, Aguió, Huertas, Garrido, Alonso, Sans, Butigieg, Guitart, Maritnes Barrié y Montijo.

Se hizo música y se pasó una tarde muy agradable disfrutando de la excelente temperatura que ya se deja sen-

tir y gozando de las hermosas perspectivas que ofrece el Club de Regatas, situado como está en el lugar más pintoresco de nuestro puerto.

Mañana, a las cuatro y media de la tarde, celebrará una reunión la Directiva de esta sociedad, para acordar el programa de las fiestas del verano, que acaso superen a las celebradas el año anterior.

De los acuerdos que adopte tendremos al corriente a nuestros lectores.

Notas varias

En la iglesia de San Miguel ha recibido hoy con la solemnidad propia del caso por primera vez el Sagrado Pan de la Eucaristía, la muchísima niña María, hija de don Miguel Rodríguez y doña Sebastiana Muñoz.

A la primera comulgante y a sus dichosos padres enviamos nuestra más entusiasta felicitación en día tan feliz como este.

—Mañana en la novena que se celebra en Santo Domingo será cantada por distinguidas señoritas la preciosa salve del compositor cartagenero don Angel Rogel.

—Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa del joven teniente de la guardia civil de esta línea, don Antonio Paré.

Ehohabuenas.

EL CORPUS Y LAS BANDAS MILITARES

Para el Excmo. Sr. Capitán General

Son muchos, muchísimos los aficionados a la música que nos piden que por medio de nuestras columnas exponamos el ruego al Excmo. Señor Capitán General del departamento don Juan de Carranza para que piense a la banda del acorazado «España» tome parte también en los conciertos públicos que en la noche del miércoles han de celebrarse con motivo de la instalación de los altares.

Cofrades en la caballerosidad y benevolencia del digno Capitán General del Departamento de Cartagena esperamos que los deseos de estos aficionados serán cumplidos, en cuyo caso el Municipio estamos seguros colocaría otro altar más en la plaza San Gedeo o puerta del Banco de España.

Las bandas de ejército e Infantería de Marina se proponen que las veladas musicales de Corpus resulten animadísimas para lo cual preparan todos programas de música conocida sin olvidar que, como está de moda, todas ejecutarán diferentes números de la zarzuela La Montaña.

El submarino 'B-4'

Hoy a las 11 de la mañana, ha tenido lugar la entrega a la Marina del submarino «B-4», construido por la Sociedad Española de Construcción Naval.

El buqueo uyas características principales omitimos por ser igual a los anteriores de su tipo, fue botado el día 28 de Octubre del pasado año.

Con el ceremonial de costumbre el Comandante General del Arsenal señor González Quintero se hizo cargo del buque en representación del Excmo. señor Ministro de Marina, dando seguidamente posesión del mando del nuevo buque al teniente de navío señor Milla, el cual tomó por primera vez la bandera de guerra nacional.

El delegado de la Sociedad Española de Construcción Naval señor Vial obsequió a la Comisión receptora del buque, con un clunch. El «B-4» quedó amarrado, como los demás de su clase, en la Estación de Submarinos.

+

**V. ANIVERSARIO
D. O. M.**

Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

Don Esteban Llagostera y Puntí

que falleció el día 28 de Mayo de 1917
confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas de Esperatriz que se celebrarán el día 29 del corriente mes a las diez de la mañana en la iglesia de Santo Domingo serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Sus sobrinos y demás familia suplican a Vd. le tengan presente en sus oraciones y asistan a tan piadoso acto por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Varios Excmos. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Asociación de Cultura Musical

Rubinstein

Culminó entre todos los conciertos de esta benemérita asociación el VIII a cargo de este eminente pianista, en el que no sabemos qué admirar más, si su prodigiosa, portentosa ejecución o su alma de artista, que se compenetra de tal forma con las creaciones de los grandes maestros, que es imposible el superarlo.

Será peculiar el año lir nuevas loas a las que la prensa europea dedicó a este mago del arte musical y más aún en nosotros para intentar hacer justicia sobre la forma en que interpreta a Beethoven, Liszt, Chopin, etc.

Elucado Rubinstein desde muy niño en los clásicos del divino arte, dados sus facultades y temperamento no extraña admirar las prodigiosas interpretaciones que nos sirve de esos autores inmortales.

Una sola nota hemos de destacar nosotros sobre tan gran pianista (polaco de nacimiento, educado en Alemania) y esa nota para nosotros digna de todo encomio es su espolillismo en todos los aspectos y muy en especial es el que a músicos se refiere.

Rubinstein ha vulgarizado en el extranjero la obra del inmortal Albéniz, toda inspiración arrancada de nuestros cantos populares y avalorada con una técnica complicada en la que llegó a acumular las mayores dificultades sin que por ello se pierda en sus obras ni el ritmo ni la melodía, ni la esencia de los aires populares de las regiones españolas.

Rubinstein enamorado de nuestro idioma sonora fuerte, varón de nuestro sol ardiente, de nuestra plaza, de nuestra fiesta nacional, de la ballena de nuestras mujeres, de nuestros usos y costumbres, (que de todo la ello habla con entusiasmo de poseído) se enamoró de esa música, en la que todas sus notas creaban a esos sus amores y he ahí el secreto de porqué pudo adueñarse de la música de Albéniz en la que palpita el alma nacional y Rubinstein es sin duda el más grande y concienzudo intérprete de ese autor español, gloria de nuestra patria; y ha-

ahí porqué los públicos de nuestra raza aquí y en América se le rinden por entero y ayer obtuvo ovaciones formidables en la segunda parte de su inolvidable concierto que marca gloriosa fecha en los anales de esa asociación cultural, orgullo de toda población culta.

¿Qué más va a decir este modesto cronista ni del portentoso ejecutante ni de los geniales autores de las obras interpretadas?

J. de Galinsoga.

Adoración Nocturna Española

Sección de Cartagena Procesión del Corpus

Adoradores: Cristo Nuestro Rey Sacramento nos espera para que le demos guardia de honor en su paso triunfal por las calles de Cartagena; sale a honrarnos y bendecirnos; todos los fieles debemos hacerle corte y manifestarle amor, reverencia y homenaje. Ricos y pobres, sabios e ignorantes, patronos y obreros todos son igualmente sus dependientes y vasallos porqué «El es Rey absoluto del Universo». Debemos pues militar en las filas de la procesión con blusa o con chaqueta; cada cual con el traje que pueda, pues a todos nos ama Jesús y nos mira desde aque la Custodia. No hay que tener vergüenza, ni respeto humano; no está bien el papel de expectador en la procesión del Santísimo.

Por esto no osaréis de gritar con todas nuestras fuerzas: Católicos, a la procesión! Adoradores, a las filas del Ejército Eucarístico! ¡A rendir homenaje al Rey del Sagrado! A hacer corte al Soberano Cristo Sacramentado, y así lo espera el Consejo.

Reglas de puntual asistencia

1.ª El día del Corpus 31, a las 5 de la tarde, deberán reunirse los Adoradores activos y honorarios en la capilla de Nuestra Señora de las Mercedes de la iglesia de Santa María de Gracia, recogerán su cirio y se agruparán por Turnos, yendo los Jefes y secretarios dentro de las filas al fin de su respectivo Turno; no perderán de vista a su pareja contraria y no se de-

tendrán a hablar con el compañero anterior y posterior, cerrando las filas los veteranos presididos por el Consejo de la Sección.

2.ª Los Tarsicios formarán a la cabeza de los Adoradores con su bandera, rogando asistan con la correspondiente vela que la llevarán apagada para que no se quemen y manchen o con un ramito de flores blancas.

3.ª A los que no sean adoradores se les entregará la vela en la Sacristía y formarán en la fila delante del Turno de Tarsicios.

4.ª Todos los Adoradores activos honorarios y Tarsicios ostentarán solemnemente el distintivo nacional reglamentario.

5.ª En el curso de la procesión guardarán completo silencio, continuando con la modestia y compostura propias de Adoradores de Cristo; llevarán los cirios derechos para no manchar ni mancharse y sin preocuparse de la actitud que observen los expectadores porque si alguno cometiera algún acto irracional, no somos nosotros los llamados a corregirlo.

El Consejo.

Invento transcendental

Está siendo objeto de las más laudatorias alabanzas el prodigioso invento que, después de largos años de estudios en el laboratorio y de experiencias *in vivo*, ha llevado a cabo, con el más completo éxito el eminente Dr. Roly el cual, mediante su acertada asociación de magnesia con fosfatos alcalinos de soda, sillas, coloidal e hidróxido de aluminio, hierro y manganeso, ha obtenido la maravillosa fórmula que resuelve de modo contundente y definitivo tan debatido y difícil problema de curar **INFALIBILMENTE** las dolencias del aparato digestivo, causadas en el acto los dolores gástricos sin recurrir a los funestos alooides, facilitando enormemente la digestión, depurando la sangre de venenos y activando considerablemente la nutrición.

A su vez, con esta feliz reunión de medicamentos se OURA radicalmente el estreñimiento y la diarrea, enfermedades contrarias, pero cuyo origen es debido siempre a un desequilibrio funcional. La **MAGNÉSIA «R O L Y» FOSFO-SILICIADA**, se expone en las principales farmacias de España.